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Riunione GIUNTA ESECUTIVA: verbale 

 

A seguito del regolare mandato alla carica di Presidente dell’Associazione denominata 
A.N.N.A., il sig. Pietro Tacchini ha riunito il giorno sabato 3 febbraio 2018 alle ore 07:30 presso 
il Comune di Cesena – Piazza del Popolo 10, in prima convocazione, e alle ore 09:30 in seconda 
convocazione, la Giunta Esecutiva all’uopo convocata con nota Prot. 2018-1 cat. GE del 
03.01.2018. 

Presiede: il Presidente Sig. Tacchini Pietro 

 

Alla trattazione dell’O.d.G., allegato, sono presenti (P), ed assenti (A) i Signori della Giunta 
Esecutiva: 

01 Tacchini Pietro Presidente P 
02 Andreangeli Stefano Membro P 
03 Asirelli Corrado Membro P 
04 Baldoni Margherita Membro 

Vice Presidente 
P 

05 Durì Francesco Membro A 
06 Fontana Lazzaro Membro P 
07 Passaretti Natalina Membro A 

 

Ed i Sigg.ri invitati a partecipare senza diritto di voto: 

1 Baldo Renzo Socio Fondatore A 
2 Falsiroli Francesco Socio Fondatore A 
3 Gastaldello Attilio Socio Fondatore A 
4    
5    

 

Il Presidente, Sig. Pietro Tacchini, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti 
a discutere e deliberare in merito all’Ordine del Giorno. 

Viene nominato, ai sensi dell’art. 14 dello Statuto, il Sig. Asirelli Corrado quale Segretario. 

Punto 1 O.d.g.: «Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2017» 

Il Presidente apre l'argomento precisando che gli iscritti ad A.N.N.A. nel 2017 sono 745 compresi 
i comuni, quindi con un incremento rispetto al 2016 dovuto principalmente alle iscrizioni 
derivanti dalla partecipazione alle Giornate di Studio e alle nuove quote di partecipazione 
decrescenti in base al numero dei partecipanti per ente e che probabilmente per i Messi 
Comunali la quota di iscrizione annuale di 65 euro potrebbe sembrare alta quindi la formazione, 
grazie alla quota che comprende l’iscrizione, dà più iscritti. 

Tacchini rileva inoltre che dall’anno venturo molti Messi Comunali andranno in pensione e molti 
comuni si stanno accorgendo in ritardo della carenza di personale e in alcuni casi rifiutano di 
notificare gli atti per questa carenza e sarà interessante vedere cosa faranno le Prefetture in 
questi casi. 

Il Presidente ribadisce che si tratta di responsabilità dirigenziale. 

Inoltre Tacchini rileva che ci sono state però anche molte iscrizioni dei nuovi Messi Comunali e 
che questo fa ben sperare. 
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Il Presidente informa che tra la documentazione fornita ai presenti c’è anche un prospetto sulle 
quote d’iscrizione proposte per il 2019 e che tra le iscrizioni pervenute lo scorso anno c’è una 
tendenza all’aumento delle iscrizioni dei comuni piuttosto che dei Messi Comunali. 

Il Presidente mette al voto l’elenco degli iscritti per il 2017 che viene approvato all’unanimità. 

Punto 2 O.d.g.: «Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2018» 

Tacchini riferisce che alla data attuale il numero degli iscritti per il 2018 è di 443 soci di cui 24 
sono rappresentati da comuni deriva principalmente dalle Giornate di Studio sostenute nella 
seconda metà del 2017. Poiché l’argomento è già stato trattato in riferimento agli iscritti per il 
2017, non vengono avanzate ulteriori considerazioni, pertanto l’argomento viene Messo ai voti. 

L’elenco degli iscritti per il 2018 è approvato all’unanimità. 

Punto 3 O.d.g.: «Approvazione Bilancio Consuntivo 2017» 

Il Presidente introduce l’argomento ricordando ai presenti che il regime fiscale di cui gode 
l’associazione è un regime forfettario perché la nostra associazione è parificata a quelle sportive. 
Grazie a questo regime fiscale l’associazione paga le tasse solo sul 50% dell’attività commerciale 
che costituisce solo il 4% degli introiti dell’associazione e il pagamento dell’IVA avviene solo per 
il 50%. 

Tacchini continua precisando che con la nuova finanziaria 2018 ha cambiato il regime fiscale da 
assoggettare alla associazioni, ma poiché i decreti attuativi non sono ancora stati emanati non 
si sa che cosa succederà a livello fiscale ad A.N.N.A. ma che comunque il commercialista ritiene 
sarà peggiorativo e quindi si valuterà poi quanto inciderà. 

Il Presidente illustra i dati inviati ai soci e sottolinea che si è stati costretti a ricorrere ad un 
finanziamento soci per i ritardi e le difficoltà di pagamento da parte dei comuni e che 15.000 
euro sono stati rimborsati e che attualmente restano ancora 5.000 da rimborsare e che invece 
una voce del bilancio corrisponde ad un pagamento effettuato al comune di Fara in Sabina al 
fine di restituire un pagamento erroneamente pervenuto. 

Tacchini fa notare che solitamente il mancato pagamento delle fatture si riesce a recuperare nel 
tempo purtroppo anche ricorrendo all’ingiunzione fiscale e conseguentemente a dover 
incassare importi inferiori causa il pagamento delle spese legali. 

Per quanto riguarda le uscite Tacchini informa che l’importo relativo all’imposta di bollo è 
aumentata in quanto gli Enti a cui si emette la fattura elettronica non versano l’intero importo 
della fattura stessa. Anzi molto spesso vengono trattenute anche le spese bancarie. 

Il Presidente continua ad illustrare le voci di bilancio tra cui quelle dei rimborsi spese calcolati in 
base alle tariffe Aci. 

Tacchini inoltre fa notare che le entrate sono aumentate, tuttavia avremo delle spese ulteriori 
legate alla gestione del sito web e del gestionale dell’associazione e che al momento non sono 
previste ulteriori spese di investimenti. 

Il Presidente inoltre richiama l’attenzione sull’attività di formazione di cui andranno valutati i 
risultati e che tuttavia sembra delinearsi un aumento dei corsi in-house ma che tuttavia non 
sembra possibile mantenere i risultati dell’anno precedente e che bisognerebbe valutare 
l’opportunità di ricorrere ad una pubblicità più aggressiva da valutare però a livello legale. 

Il Presidente inoltre in merito alle spese da sostenere per il bonifico per pagamento della quota 
associativa ha chiesto di fare a Mediolanum in merito ad una convenzione per un conto a zero 
spese da proporre all’associato. 

La collega Salustri avanza la proposta di fare corsi a livello provinciale chiedendo ai comuni di 
iscriversi. 
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Riguardo la polizza assicurativa dei soci Tacchini informa che ha dato mandato al broker che 
segue la nostra polizza con Unipol di organizzare un incontro con il referente di Unipol perché 
non ritiene Unipol stia dando un buon servizio e perché vogliamo aumentare i massimali 
considerato che in tutti questi anni non è mai stato necessario risarcire alcun danno, anche se il 
broker non ritiene sarà possibile. 

Asirelli consiglia di richiedere anche la copertura retroattiva come fanno già altre polizze mentre 
Fontana ritiene sarebbe più conveniente la copertura a posteriori ma che sarà tutto da 
contrattare. Ma col rischio di aumentare il costo della polizza. 

Ruffilli invece ritiene che la cifra risicata pagata per il premio assicurativo probabilmente non 
consenta margini di manovra. 

Poiché non ci sono altri interventi, il Presidente mette il bilancio in votazione. 

Il Bilancio Consuntivo anno 2017 viene approvato all’unanimità. 

Punto 4 O.d.g.: «Approvazione Bilancio Preventivo 2018» 

Lo schema di bilancio è stato fornito ai presenti e Tacchini introduce l’argomento spiegando che 
ha previsto la stessa impostazione del bilancio preventivo 2017 predisposto nel 2016 ma che il 
nuovo regime fiscale potrebbe determinare variazioni. 

Poiché non ci sono ulteriori interventi il Presidente mette in votazione il bilancio preventivo. Per 
il 2018 che viene approvato all’unanimità. 

Punto 5 O.d.g.: «Attività formativa 2017» 

Tacchini illustra la documentazione fornita ai presenti. 

In relazione all’attività di formazione dell’associazione Tacchini dice che sono previste due quote 
differenziate Nord Sud per la partecipazione ai corsi. 

Il Presidente sottolinea tra l’altro che ANNA ha un’ottima reputazione nel campo della 
formazione ma che comunque dobbiamo evidenziare di più il servizio che diamo agli associati. 
Tacchini precisa inoltre che si è pure tentato di fare pagare in anticipo i corsi ma molti comuni 
hanno obiettato che non era possibile in relazione alla normativa vigente. 

Il Presidente inoltre rimarca che anche se la fattura elettronica comporta una maggior perdita 
di tempo per l’associazione pur tuttavia dà garanzie di tracciabilità che danno maggiori garanzie 
in giudizio per pretendere il pagamento nei casi di insolvenza. 

Tacchini inoltre ritiene molto probabile che con il nuovo regime fiscale previsto per le 
associazioni come A.N.N.A. dovrà cambiare la struttura delle quote di partecipazione alle 
Giornate di Studio, per cui fino a che non si saprà quali saranno le novità fiscali verranno 
mantenute le quote attuali poi si valuterà se cambiarle. 

Inoltre il Presidente rileva che i partecipanti alle Giornate di Studio sono aumentati rispetto il 
2016. 

Fontana chiede allora cosa abbia inciso su tale aumento e il Presidente risponde che 
probabilmente l’aumento è dovuto alle quote di partecipazione decrescenti per la 
partecipazione di più di un dipendente dello stesso Ente e che le Giornate di Studio ormai 
consolidate sono quelle di Padova, Udine, Ancona e Cesena. 

Il Presidente poi dopo aver fornito i risultati del corso di Montagnana (PD) dove i partecipanti 
hanno inserito alcuni commenti per portarli all’attenzione dei presenti precisa che ha intenzione 
di iniziare le Giornate di Studio nell’orario stabilito senza attendere i ritardatari e che a suo 
parere l’esperienza delle Giornate di Studio mediante la formulazione di quesiti ai presenti ha 
favorito meglio l’attenzione dei partecipanti. 

Il Presidente prosegue evidenziando che sta emergendo un altro aspetto e cioè che si vorrebbe 
che A.N.N.A. promuovesse la categoria dei Messi Comunali trovando dei canali per riuscire a 
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promuovere la figura del Messo Comunale e a tal proposito chiede alla collega Baldoni di 
predisporre una lettera da inviare alle organizzazioni sindacali per promuovere un avanzamento 
di categoria dei Messi Comunali in occasione del rinnovo contrattuale. 

Fontana vorrebbe che si cercasse di forzare la mano in merito ai 300 euro annuali previsti per i 
Messi Comunali e Messi Notificatori con funzioni di ufficiale giudiziario ampliandoli a tutti. 

Sempre in merito alla formazione Tacchini propone di predisporre un progetto formativo da 
proporre ai comuni per la formazione del Messo Comunale/notificatore, sia perché dà maggiori 
garanzie al Messo che agli enti per cui opera. 

Il Presidente prosegue proponendo che il costo della quota associativa sia aumentato di 5 euro, 
proprio in seguito ai ragionamenti già espressi in merito ad una ricontrattazione 
dell’assicurazione. 

A tal proposito Tacchini fa presente che dall’anno venturo sarà possibile pagare la quota 
associativa anche con la carta di credito evitando i costi del bonifico. 

Fontana dice che bisognerebbe valutare se gli adeguamenti tariffari dovrebbero essere piuttosto 
standardizzati o se fatti ad hoc o collegarli ad esempio all’aumento del costo della vita. 

I presenti discutono su quale aumento andrebbe previsto. 

La collega Baldoni rileva inoltre che la differenza di quote per la partecipazione ai corsi suddivise 
tra Nord e Sud Italia è poco significativa a livello economico e controproducente sotto il profilo 
della comunicazione e pertanto propone di lasciare quote unificate. Inoltre prosegue dicendo 
che per quanto riguarda le Giornate di Studio in-house bisognerebbe pensare a proporre corsi 
base evitando un impatto con corsi troppo specializzati e difficili e prevedere due tariffe per la 
partecipazione di pochi Messi Comunali e molti Messi Comunali. 

Tacchini ribadisce che non crede alla validità di corsi base di un solo giorno. 

Per l’aumento delle quote di iscrizione all’Associazione per l’anno 2019, Tacchini propone un 
aumento del 5% con relativo arrotondamento e pertanto propone di variare le tariffe alla 
partecipazione delle Giornate di Studio del 2° semestre 2018 che comportano l’iscrizione ad 
ANNA nel 2019. 

Dopo ampio dibattito si approva all’unanimità la tabella di seguito riportata. 

 

Tipologia Descrizione Importo 
A Addetto all’Albo On Line € 70,00 
B Addetto alla Casa Comunale € 70,00 
C Altri Enti (IVA) € 323,00 
D Altri Enti € 323,00 
E Altro € 216,00 
F Ausiliario del traffico € 70,00 
G Avvocati € 163,00 
H Avvocato Comunale € 75,00 
I Collaboratore Serv. Ausiliari € 70,00 
L Comandante P.L. € 75,00 

M Coordinatore Uff. Notifiche € 70,00 
N Dirigente € 75,00 
O Ditta € 323,00 
P Ente Pubblico fino a 10.000 € 141,00 
Q Ente Pubblico fino a 100.000 € 195,00 
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R Ente Pubblico oltre 100.000 € 270,00 
S Ex Messo Comunale € 37,00 
T Funzionario € 70,00 
U Impiegato/Istruttore € 70,00 
V Imprenditore € 270,00 
Z Lavoratore Socialmente Utile € 70,00 

AA Messo Comunale € 70,00 
AA1 Messo Comunale (free) € 0,00 
BB Messo Comunale e Notificatore € 70,00 
CC Messo Comunale/Accertatore Anagrafico € 70,00 

CC1 Messo Comunale/Accertatore Anagrafico Free € 0,00 
DD Messo del Giudice di Pace € 70,00 
EE Messo Esattoriale € 70,00 
FF Messo Notificatore € 70,00 
GG Messo Notificatore Provinciale € 70,00 
HH Messo Provinciale € 70,00 
II Polizia Locale € 70,00 
LL Portalettere/Messo Notificatore € 70,00 

MM Privato € 268,00 
NN Responsabile P.O. € 75,00 
OO Responsabile Uff. Notifiche € 70,00 
PP Segretario Comunale € 75,00 
QQ Socio fondatore € 0,00 

QQ1 Socio fondatore C.A. € 32,00 
QQ2 Socio fondatore S.A. € 0,00 
RR Ufficiale di Riscossione € 70,00 
SS Ufficiale Giudiziario € 70,00 
UC Unione dei Comuni € 323,00 

 

L’iscrizione delle tipologie A, B, F, G, H, I, L, M, N, T, U, Z, AA, BB, CC, DD, EE, FF, GG, HH, II, LL, 
NN, OO, QQ, RR, SS, comprendono la copertura assicurativa oltre alle agevolazioni previste dalle 
convenzioni che l’Associazione ha già stipulato e che effettuerà. 

Qualora venga richiesta la fattura elettronica, occorrerà aggiungere agli importi che superano € 
77,47 l’imposta di bollo di € 2,00. 

Per ciò che attiene le tariffe da applicare alle Giornate di Studio si approvano all’unanimità 
quanto espresso nella tabella che segue dando mandato al Presidente di vagliare ogni singolo 
caso di richiesta di Giornate di Studio modulando le tariffe in relazione alle esigenze richieste. 
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Punto 6 O.d.g.: «Varie ed eventuali» 

Fontana illustra il nuovo decreto per la notifica delle infrazioni al C.d.S. a mezzo p.e.c. precisando 
tuttavia che l’impossibilità di avere un accesso massivo agli indirizzi p.e.c. frena l’utilizzo di 
questo strumento. 

Non essendoci altri argomenti da trattare il Presidente scioglie la riunione della Giunta Esecutiva. 

Alle ore 14,30 il Presidente dichiara chiusa la seduta non avendo altri chiesto la parola. 

 

Il Presidente Pietro Tacchini 

Il Segretario Corrado Asirelli  

Cesena 3 febbraio 2018 

 

QUOTE DI PARTECIPAZIONE
140,00€                    210,00€               270,00€                    

Soci Con Iscr. Senza Iscr.
Dipendenti dello stesso Ente fino a 10 (*)

200,00€                    170,00€               80,00€                       
1° Partecipante 2° Partecipante 3° part. Fino a 10

(*) Quote comprensive dell'iscrizione ad A.N.N.A.

Giornate di Studio in house
1.600,00€                fino a 15 dipendenti
3.000,00€                fino a 30 dipendenti

ITALIA 

FORMAZIONE 2018

Su richiesta di emissione di fattura elettronica,
occorrerà aggiungere agli importi che superano € 77,47
l’imposta di bollo di € 2,00


